

Bündnis 90/Die Grünen - Ratsfraktion - 41812 Erkelenz

An Herrn Bürgermeister Peter Jansen

Erkelenz, den 09.09.2019

Johannismarkt 41812 Erkelenz

Antrag: Förderung Dach- und Fassadenbegrünung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Jansen,

die Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen stellt folgenden Antrag zur Beschlussfassung im zuständigen Ausschuss bzw. zur kommenden Sitzung des Rates, falls der zuständige Fachausschuss nicht zeitnah tagt.

"Die Verwaltung wird beauftragt im zuständigen Produktbereich 20.000 Euro (jeweils 10.000 Euro) für die Förderung von Dach- und Fassadenbegrünungen für das kommende Haushaltsjahr einzustellen. Bürgerinnen und Bürger mit Wohnsitz in Erkelenz bzw. vermieteten Wohngebäuden in Erkelenz erhalten

- a) für die Neuanlage von "echten" Gründächern 10 Euro Förderung pro Quadratmeter bis zu einer maximalen Unterstützung von 500 Euro.
- b) pauschal 200 Euro für die Begrünung der Straßenfassade des Gebäudes.

Die konkrete Ausformulierung der Förderrichtlinie ist vom Fachamt zu erstellen."

Begründung:

Kleinflächige, urbane Dach- und Fassadenbegrünungen dienen der Verbesserung des Klimas und dem Artenschutz. Kleinflächige Dachbegrünungen auf Garagen sind für die Eigentümer leicht realisierbar. Wenn sich auf Grund des Förderprogramms zukünftig viele Eigentümer dazu entschließen, ihre Garage zu begrünen, kann das zu einer spürbaren Entlastung des Kanalnetzes bei Starkregenereignissen führen. Fassadenbegrünungen sind ein auch in Erkelenz bewährtes Mittel zur Ortsgestaltung. Durch die einfach zu realisierende Begrünung der Fassaden wird der Artenschutz gefördert, die Erhitzung von Gebäuden und die damit verbundene Hitzeabstrahlung reduziert, die Flächenversiegelung ausgelockert. Bereits unter Bürgermeister Stein wurde die Fassadenbegrünung in Erkelenz gefördert.

Die Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen ist überzeugt davon, dass durch diesen überschaubaren finanziellen Einsatz das vorhandene Interesse und die Teilhabe der Bürgerschaft, sich am lokalen Maßnahmen zum Klima- und Artenschutz zu beteiligen, unterstützt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Beate Schirrmeister-Heinen Fraktionsvorsitzende

Hans-Josef Dederichs Stellv. Fraktionsvorsitzender